
人生能有几个十年？十年光阴，流金岁月，朱晓阳
作为浙江哈尔斯真空器皿股份有限公司的一名老兵，
与他“打交道”最多的应该是公司的机器。

即使炎炎烈日，朱晓阳也不愿在办公室吹空调，却
偏爱往车间里钻，他总是忙碌地周旋于车间各台设备
之间，每一台机器都可能有他的身影，任凭汗水湿透衣
背。

作为一名党员的朱晓阳，一直在用实际行动，脚踏
实地的书写着精彩人生。
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□记者 徐敏 通讯员 胡龙江

历时两个月，一本厚达近300页的

《永康经济开发区应急预案汇编》（以

下简称《汇编》）编制出炉。

“有了这本《汇编》，以后及时遇到

警情也将有章可循。”近日，记者采访

时，经济开发区管委会的一名工作人

员小林说。

随着全面深化改革进程的不断深

入，国内经济社会发展既面临着转型升

级的重大挑战，又直接面对社会矛盾的

激烈凸显，涉及政府行政、环境污染、企

业经营、个人意外等等的各类突发性群

体事件频发，应急处置工作总体呈现总

量越来越大、类型越来越复杂、途径越

来越广、处置难度越来越高、形势越来

越严峻的特点。特别是我市“2.19”事故

的发生，为全市的安全生产和应急处置

工作敲响了警钟。

据悉，4 月 22 日至 24 日，市应急

办组织召开全市应急管理工作会议，

专题培训、研讨了媒体应对、安全生

产、危机管理、预案编制等问题，要求

全体党员干部在新常态下要有新作

为，标准更高、管理更严、措施更实、

效果更好，全力以赴做好应急处置工

作。

开发区为整合资源、高效运转、及

时处置和减少损失、保障安全，切实

做好突发公共事件的应急处置工作。

同时，为了建立统一高效的应急救援

体系，规范应急处置工作，增强处突

能力，最大程度预防开发区各类突发

公共事件的发生及其造成的损害，保

障公众健康和生命财产安全，维护社

会稳定，促进经济社会全面协调可持

续发展，开发区管委会从 5 月起，由管

委 会 办 公 室 牵 头 ，其 他 办 局 人 员 参

与，专门成立编审委员会，组织修订

了《汇编》。

该《汇编》较好地结合了开发区

实际情况，主要根据《中华人民共和

国突发事件应对法》、国务院办公厅

《突发事件应急预案管理办法》和永

康市《突发公共事件应急联动处置办

法》等法律法规和有关文件的精神进

行修订。

“《汇编》的内容以专项预案为主，

分总预案、自然灾害、安全生产、公共

卫生、社会事件等 5 大类 39 个，重点涉

及消防安全、生产安全、企业风险、劳

动保障、校园安全、舆情应对等方面，

总计 19 万余字。”开发区党委委员、管

委会办公室主任吕品洪介绍。

记者了解到，这些预案的编写遵

循“简洁、全面、可操作、有实效”的原

则，具体包括编制目的和适用范围、组

织机构设置及职责分工（含应急保障

队伍）、监测预警及信息报告机制、应

急处置措施（含自救互救）、应急物资

储备和保障、人员疏散和安置、重点部

位设施紧急恢复及后续处置安排等方

面的内容。

记者了解到，该《汇编》充分体现

了开发区实际工作特性和应急工作

先 期 处 置 的 特 点 ，具 有 较 强 的 针 对

性、实用性和可操作性，对完善开发

区“一案三制”应急管理体系，推动开

发区突发公共事件的应急处置逐步

走上规范化、制度化和法制化轨道，

发挥了较为积极的作用，并有着十分

的重要意义。

“这个《汇编》适用所有在开发区

范围发生的应急处置工作，是开发区

管委会应对各类突发性公共事件的

有效文件依据。”作为编审委员会主

任，开发区党委书记、管委会主任朱

长林说。

据介绍，该《汇编》自 6 月 30 日印

发实施。在实际工作中，开发区还将

根据新情况和新规定，对预案内容进

行针对性修改完善，并根据现场处置

情况灵活制定现场工作方案。

开发区《应急预案汇编》出炉
厚达300页，总计19万余字

□记者 徐敏 通讯员 胡树彬

从 2005 年 6 月进入哈尔斯公司至

今，朱晓阳一待就是整整十年。

刚到哈尔斯时，朱晓阳还只是水

胀车间的一名普通机修工。但凭着他

10 多年机修的经验，在工作岗位上如

鱼得水，干得非常出色。

为使机器正常运转
加班成家常便饭

“干好机修这活，技术只是一方

面，更重要的是态度。”说起那时的工

作，朱晓阳坦言，机器维修关键要及

时，一旦出现故障后，应在第一时间

投 入 到 抢 修 现 场 中 。 停 机 时 间 太

久，会引起产量下降，也会影响到下

一 道 工 序 。 他 穿 梭 在 各 台 机 器 之

间，对机器的运行情况了如指掌。哪

台机器出了毛病“罢工”，无论是否上

班时间，他都会及时出现。经他一番

鼓捣，那些机器又“十分听话”地正常

运转。

一分耕耘，一分收获。朱晓阳勤

奋踏实的工作风格赢得了公司领导的

赏识。一年后，他被提拔为水胀车间

副主任。职位晋升了，肩上的责任也

更重了。朱晓阳担任车间副主任后，

车间没有新招机修工。因此，他除了

管理车间、安排生产外，还是和以前

一样操心机器维修，不让机器发脾气

“罢工”。事情多，加班就成了家常便

饭。同事总爱开他玩笑：“每天总是迎

着 晨 雾 来 到 公 司 ，顶 着 满 天 星 光 回

家。”

“管理一台机器简单，管理几十名

员工却远非易事。”朱晓阳深知团队

的力量远大于个人。他在日常管理

中，处处站在员工角度考虑问题，力

求做到不偏不倚，整个部门人员和谐

相处。

为降低公司生产成本
不遗余力开展技改

尽管车间管理紧紧有条，但朱晓

阳并不满足，总是想各种方案，让部

门工作更上一层楼。除了管理好车

间 生 产 外 ，他 又 打 起 了 提 高 工 作效

率、降低生产成本的主意，着力创新工

作流程。

此前，哈尔斯公司的水胀封水牛

筋都是整根买来后加工制成。在加工

过程中，每天都有很大一部分被浪费

掉。同时，破损的牛筋掉入模具后，还

易造成杯体凹点。朱晓阳看在眼里，

急在心里。他经过多次试验后，同注

塑车间进行合作将牛筋一次成型，减

少加工中不必要的损耗。

同时，他对牛筋配方进行改良，提

高了牛筋的硬度和韧性，减少了破损

的现象。经过一系列技术改进，平均

每万只杯体消耗的牛筋成本从最初的

75.77元降到了16.14元。

2010 年 3 月，朱晓阳被调到设备

部担任部门主管，负责机器设备的保养

维修等。从管理一个车间到管理整个

厂区，朱晓阳肩负的责任更重了。新

的岗位上，他从生产角度出发，做一

切能提高工作效率、降低生产成本、

提高产品品质的方案，并且坚持落实

到车间生产中。如包装流水线的改

造，将流水线桌子撤掉，换成加宽的

木板，既节省了空间，又便于员工操

作。还有平口平底二合一项目，将两

台机器的功能合二为一，减少了一道

工序。

此外，朱晓阳主持了抛光砂带机

伸缩臂改造、自制螺纹机改造、圆周焊

压焊缝设备改良、空压机自动开机等

项 目 的 改 造 ，亲 自 设 计 并 制 造 了 二

台 1：2 液压螺纹机，一台半自动压钢

底机等，有效地促进公司节能降耗工

程。

“公司给了我一个大舞台，让我能
在工作岗位上发挥一技之长。”回首自

己在哈尔斯的这十年，朱晓阳感慨万
千，他的心愿就是能在自己钟爱的岗
位干到退休。

企业“老兵”的情怀②

10年，他穿梭在设备之间，不让机器发脾气“罢工”

朱晓阳：车间里的“主任医师”

朱晓阳总是穿梭在车间各台机器之间，对机器的运行情况了如

指掌。哪台机器出了毛病“罢工”，无论是否上班时间，他都会及时出

现。图为朱晓阳在金工车间检查设备运行情况。


